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黃永宏表示，烏克蘭發生的事情一定不能發生在亞洲，
若歐洲和亞洲同時發生衝突，將給整整一代人帶來災

難性後果，「不幸的是，地緣政治的現實和軌跡存在分
歧」，未來10年，各國的首要任務應是防止亞洲爆發武力
衝突。
黃永宏隨後提到中美緊張關係和中美防長在「香會」上的交
鋒。他表示，中美兩個大國需有開放的溝通渠道。中美關係對
亞洲和更廣泛的「印太地區」的穩定至關重要，正式和非正式
的溝通渠道對緩和局勢和避免衝突都是必要的。

「日應做讓鄰國感放心事情」
他強調，「美國和中國都表示，他們不希望我們這些東盟國

家選邊站。但東盟成員國對過去的大國競爭及其破壞性後果有
着清晰記憶，我們非常擔心中美兩個大國之間日益惡化的關
係，將不可避免地迫使我們各自的國家作出艱難的選擇。我們
（東盟國家）只是旁觀者，但我們並不是沒有私心的旁觀者。
確保中美溝通渠道暢通，符合我們的既得利益。」
當被問及如何看待日本不斷增加軍事開支時，黃永宏表示，
「我們之前從沒有遇到過日本（在軍費上）花這麼多錢的情

況。日本應做的事情是繼續讓包括中國在內的鄰國感到放心，
讓鄰國們放心日本的國防政策。」

日仍與鄰國有「未解決敵意」
黃永宏稱，「相比南海，我更擔心東北亞。」他隨後解釋
說，日本二戰後「可能是一個非常和平的國家」，但仍與各鄰
國之間有「未解決的敵意」，它們潛伏在表層下，為了維持地
緣政治穩定，日本和中國的關係愈好，當這些未解決的敵意浮
面時，轉圜的餘地就愈多。黃永宏指出，「改善與中國關係，
就是日本能為亞洲做的最重要的事。」日本應持續向鄰國作出
保證，讓鄰國放心其國防政策，這種保證可通過「香會」等多

邊機制來實現。
黃永宏被問到區域國家在出

席香格里拉對話會後何去何從
時，黃永宏提出反思。他
說，中美關係如今經歷低
潮，若現在才開始設立區域對
話和合作機制，為安全困境尋
求對策，區域形勢將岌岌可危。
但因該區域20年前便開啟了香格里拉
對話會等機制，促進區域國家對彼此的了
解，當年的投入如今也顯得明智和值得。

香格里拉對話會閉幕 籲各國防止東北亞爆衝突

新加坡防長：日最大任務是改善與華關係
香港文匯報訊 在新加坡舉行的第20屆香格里

拉對話會前日閉幕，新加坡國防部長黃永宏出席

總結採訪時，談到中美關係、亞洲局勢等問題。

黃永宏呼籲中美兩國保持軍事溝通，因中美關係

對地區穩定至關重要。他認為未來10年，各國首

要任務是防止亞洲爆發軍事衝突，而「相比南

海，更令人擔心的是東北亞局勢」，因該區域有

幾個具實力的國家，包括中國、日本、韓國和擁

有核武的朝鮮，存在的「火焰會大得多」。他特

別提及不斷增加軍費的日本，直言「改善與中國

關係，就是日本能為亞洲做的最重要的事」。

香港文匯報訊 對於多國代表在香格里拉對話會上表示，不願被
迫在中美之間選邊站隊，中國外交部發言人汪文斌昨日在例行記
者會說，這充分說明個別國家意圖在亞洲發動「新冷戰」、逼迫
選邊站隊，引起地區國家的普遍警惕和堅決反對。 堅持戰略自
主，維護本地區穩定與發展是地區國家的共同心聲。
汪文斌指出，有些國家嘴上標榜自由開放，聲稱維護地區和平

繁榮，實際卻不斷拼湊形形色色的軍事集團，推動北約東進亞
太。對此，大部分地區國家態度十分明確：反對在地區拼湊各種
軍事集團，不歡迎北約把觸角伸向亞洲，不接受把陣營對抗複製
到亞洲，不允許任何冷戰、熱戰在亞洲重演。
汪文斌強調，亞洲是全球最具增長活力和發展潛力的地區，應

成為合作共贏的「大舞台」，不應被割裂為一個個封閉排他的

「小圈子」。亞洲各國歡迎一起來「成事」的努力，不歡迎專門
來「搞事」的企圖。

汪文斌說，中方堅定維護東盟中心地位和包容性區域合作架
構，願同包括東盟國家在內的地區夥伴一道，秉持開放合作、互
利共贏的理念，反對在亞洲煽動陣營對抗的言行，攜手把亞洲打
造成和平的支柱、發展的高地、合作的沃土。

中方：個別國家圖在亞洲發動「新冷戰」地區國家堅決反對

香港文匯報訊 新加坡
防長黃永宏對首次以中
國防長身份出席香格里拉
對話會的李尚福留下好印
象，認為對方是一名
「優秀和強而有力」的
領袖，是「可以合作的
對象」。
李尚福也是中國國務委

員，今年3月接替魏鳳和
擔任國防部長。這是他第
一次率團代表中國出席香
格里拉對話會，他來新加
坡期間會見黃永宏，也在
周日發表題為「中國的新
安全倡議」的演說。
有媒體問到黃永宏對李

尚福演講的印象。黃永宏
說，他詢問了其他領袖的
意見，很多人都對李尚福
印象深刻，他們覺得李尚
福的演講信息明確，且說
話堅定。
黃永宏說，很高興看

到李尚福以平和的方式
發言。人們是否喜歡他
演講的內容，這取決於
個別聽者，但他在談到中
國的紅線時是清楚的。
「我個人的印象是，李將
軍是可以合作的對象。他
是優秀和強而有力的國防
部領袖。對我來說，這為
建立關係設下好的基
礎。」

「
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香港文匯報訊 新加坡傳媒報道，新加坡賽馬公會將於
2027年把位於克蘭芝約120公頃的賽馬場土地，歸還給政府
重新開發作住宅用途，包括興建公共房屋。最後一場賽馬將
於明年10月舉行，意味有逾180年歷史的當地賽馬業屆時將
落下帷幕。
總理公署部長兼財政部和國家發展部第二部長英蘭妮昨
日在記者會上宣布這消息。英蘭妮說，國家發展部考慮到
打算繼續在當地經營的各種馬術運動的需求和要求，包括
考慮到該區域其他土地使用者的兼容性，在完成必要的評
估和研究後，國家發展部將及時提供有關土地使用計劃的
最新情況。

過去十餘年觀眾下跌逾七成
新加坡財政部和國家發展部聯合發表文告表示，新加坡土
地有限，政府不斷檢討國家的土地使用計劃來符合目前需
要，也要確保後代有足夠土地使用，而本地賽馬的觀眾群也
不斷減少。根據賽馬公會數據，入場觀賽的公眾人數呈逐年
下降趨勢，平均每場觀眾人數從2010年的1.1萬人，下降至
2019年的6,000人。去年4月重開後，平均每場觀眾人數僅約
2,600人。
文告指出，政府決定重新發展馬場，以便對賽馬場及其周
邊地區佔用的土地進行全面總體規劃，以更好地滿足未來土

地使用需求。馬場將用作興建房屋包括組屋，國家發展局也
在研究其他如休閒和娛樂等潛在用途。
新加坡賽馬公會的文告則稱，公會將於明年10月5日舉辦
第100屆新加坡金盃賽，這將是最後一場賽馬，公會將於
2027年3月前關閉設施。公會主席嚴昌明對政府要關閉馬場
的決定感到悲傷，「但我們理解新加坡的土地需求，並為歸
還土地給政府作必要準備工作。」

新加坡馬場開發住宅 2027年歸還政府

香港文匯報訊 英國將於近期開始就「普遍
基本收入」（Universal Basic Income）進行試
驗，被挑選的30人在未來兩年內，每月會無
條件獲派1,600英鎊（約1.55萬港元），並針
對他們進行觀察，以了解對他們生活的影響，
以及此舉能否對民眾提供適當經濟保障。
《衛報》報道，東北部的賈羅和北部的東芬
奇利被選中進行這項計劃。支持該計劃的英國
智庫Autonomy研究主管斯特朗談到這筆金額
時，表示「這是一筆不小的數字，全民基本收
入通常能滿足人們基本需求，但我們想看看這
種無條件的一次性支付，對人們的身心健康有
何影響，無論他們是否選擇工作」。

斯特朗補充說，「鑒於未來的氣候變化、技
術顛覆和產業轉型的動盪，我們的社會在未來
數年將需要某種形式的基本收入，這就是為何
現在建立基礎證據和公眾參與如此重要，以便
為國家實施做好充分準備。」斯特朗強調，所
有證據都表明它將直接減輕貧困並提高數百萬
人的福祉，潛在好處實在太大。

反對者指成本高昂
支持者認為「普遍基本收入可以為每個人提

供一定程度的經濟保障」，被視為「解決勞動力
市場不安全問題」的潛在解決方案，反對者則
指計劃成本高昂、應有更針對性的支援措施。

英測試「普遍基本收入」計劃 向30人月派逾1.5萬

香港文匯報訊 繼奧里薩邦日前發生嚴重火車相撞事故
後，印度再有基建出事。比哈爾邦一條橫跨恒河的興建中大
橋，整段大橋前日坍塌（圖）。從網上流傳視頻可見，大橋
如脆麻花般斷裂，然後整段墮進水中，10秒間完全消失。
視頻可見大橋首先是樑柱崩裂，一小段先墮入水中，然後
另一邊較長的橋身亦很快支撐不住，整段直線下沉到水中，
約10秒鐘時間，整個橋面就完全消失在河面上，現場民眾對
此也大感驚訝，不斷驚恐呼叫。

14個月內兩度崩塌 被質疑用劣質建材
《印度時報》報道，這條規劃有4線道的大橋，坍塌原因
是大橋部分樑柱崩垮，同步牽引上面的橋面跟着倒塌。這已
是該大橋短短14個月內第二次崩塌。去年4月，大橋其中3條
樑柱倒塌。雖然事後官方表示是電纜架鬆動導致坍塌，但當
時有不少人質疑真實原因是使用了劣質建築材料所致。
據報這座大橋的施工費用最初規劃為171億盧比（約16.2

億港元），從2014年2月開始動工，原定2020年3月完工，

但目前已拖延3年之久。比哈爾邦首席部長庫馬爾已下令對大
橋倒塌原因進行調查，並要求相關部門查明責任誰屬，對其
採取嚴厲懲罰。

印度基建再出事 大橋崩塌墮河10秒消失

香港文匯報訊 英國哈里王子控告鏡報集團
非法竊聽案，昨日在倫敦高等法院開審，哈里
早前被法官要求出庭作證，然而他昨日未有到
庭。其代表律師解釋稱，哈里原定前晚出席女
兒的生日會後，從洛杉磯出發，但行程延誤，
故此缺席首日聆訊。

料130年來首名王室成員出庭作證
哈里自退任王室高級成員、與妻子梅根遠走

美國後，不單與王室關係惡化，更多次跟傳媒
打官司。繼3月聯同著名歌手艾頓莊等名人現
身倫敦高等法院，為控告《每日郵報》發行商

聯合報業侵犯私隱案聽審，外界預計他昨日會
就鏡報集團非法竊聽案，出現在法院證人席，
成為130年來首位在庭上作證的英王室成員。
對上一次英國王室成員出庭作證要追溯到十

九世紀，維多利亞女王長子愛德華七世登基前
曾出庭作證。至於今次非法竊聽案上月開始聆
訊，有超過100位名人提出訴訟，指控出版
《每日鏡報》、《星期日鏡報》和《星期日人
物報》的發行商鏡報集團，其記者或委託的私
家偵探在1991至2011年間，大規模展開電話竊
聽或以非法行為，獲取哈里或其他索償人的信
息，涉及207份報道，當中約140份有關哈里。

哈里為女兒慶生 缺席英小報竊聽案聆訊

◆李尚福（左）會前
與黃永宏握手。

美聯社

◆黃永宏促日
本改善與華關係。圖為日
本防相濱田靖一。美聯社

◆克蘭芝馬場將被改為興建住屋項目。 網上圖片

◆ 彭斯上周六在艾奧瓦州出
席電單車活動。 網上圖片

香港文匯報訊 美國前副總統彭斯昨日正式宣布角逐明年總統
大選，意味他將於共和黨初選挑戰其前上司、前總統特朗普。
彭斯競選團隊昨日向聯邦選舉委員會遞交參選文件，他將於

明日在艾奧瓦州公布競選視頻並發表演說，正式啟動其競選活
動。彭斯於2017年至2021年初在特朗普任內擔任副總統，其
間一直支持特朗普。但自特朗普角逐連任失敗後，他與特朗普
關係愈來愈疏遠。彭斯曾指特朗普在前年1月煽動支持者襲擊
國會，危害他及其家人。
彭斯目前在共和黨內支持率只有個位數，遠低於特朗普及另

一熱門人選、佛羅里達州州長德桑蒂斯。

彭斯正式宣布參選美總統


